

Solidaridad de los Caldereros con Intxaurreondo

Piden ayuda al Ayuntamiento tras la desaparición de la comparsa

■ JORGE F. MENDIOLA

SAN SEBASTIÁN. La desaparición de la comparsa de Intxaurreondo por falta de presupuesto sobrevoló ayer la presentación de los Caldereros en el Ayuntamiento. Ante la responsable de Cultura, Nerea Txapartegi, representantes de las comparsas de otros barrios quisieron tener unas palabras de recuerdo para estos compañeros que este año no podrán desfilar y aprovecharon la ocasión para pedir al gobierno municipal más colaboración para que la fiesta tenga continuidad en próximas ediciones. «El año pasado nos costó 1.700 eu-

ros de nuestro bolsillo montar la comparsa y salir a desfilar. Cada miembro de la compañía paga 25 euros por participar y aun así el dinero nunca llega para cubrir los gastos. Comprendemos la situación del Ayuntamiento, pero una pequeña ayuda nos vendría muy bien, al menos para cubrir los gastos demostrados», reclamó Kepa Madariaga, de Caldereros de la Hungría-Gros.

La demanda fue secundada por otros asistentes al acto como la representante de Amarakalde, petición espontánea y directa a la que Txapartegi se vio en la obligación de respon-

der. «Recogemos la solicitud y se estudiará. En Gros se está aportando más dinero y la intención del departamento de Cultura es que estas fiestas populares vayan recibiendo cada año más ayuda, tanto económica como material. Estamos dando pasos, pero hay que ir poco a poco porque los recursos de los que dispone el Ayuntamiento son los que son».

Con más apreturas de las habituales por culpa de la crisis, las comparsas recorrerán el fin de semana las principales calles del Centro, la Parte Vieja y otros barrios de la ciudad con más de 4.700 integrantes en sus filas. Así, la Comparsa Tradicional de Caldereros cubrirá el trayecto habitual desde Fermín Calbeton hasta el campamento que instalarán en la plaza de la Constitución. Entre las diecinueve tribus que la componen suman 350 participantes, un 51% de ellos mujeres. Desde las 22 horas harán sonar sus sartenes y maruillos junto a la Reina (tzizar Zamora) y el resto de personajes de la fiesta, incluidas las Damas, el Director y sus Ayudantes, el Oso, la Osezna y el Domador, la Caballería...

Una celebración «arraigada»

Los Caldereros, una celebración «arraigada» en la sociedad que se celebró por vez primera en 1884 y que desde 1972 lo hace «sin interrupción»,

se vivirá también con intensidad en los barrios. Algunas comparsas han preparado nuevos temas y coreografías para conmemorar el 150 aniversario del nacimiento de Pepe Artola, «donostiarra xelebre, actor, bertsolari y salsero». José Ignacio Ansorena ha puesto música a los versos que escribió y los Caldereros de la Hungría-Gros cantarán dos piezas que ya escucharon por primera vez en el concierto previo al día de San Sebastián en el Salón de Plenos. Tras recorrer las principales arterias del barrio acamparán en el Txofre.

En Amara también habrá campamento zingaro en Ferrerías con mayoría femenina, no en vano las mujeres copan el 65% de los puestos de la comparsa. Y en la Parte Vieja se rendirá tributo a Juanjo Galdona con la actuación de Kantu Jira y los niños de la Escuela de Música dirigidos por Juan José Ocón.

El domingo será el turno de los Iñudes y Artzaias, que desfilarán bajo la bandera de la comparsa Kresala por la Parte Vieja a partir de las 12 horas. La comitiva incluirá treinta parejas de baile, sesenta tamboreros y cincuenta personas vestidas de época. Para este año anuncian nuevos personajes sorpresa y recuerdan que, «pese a la lluvia y el frío, nunca hemos suspendido».

DESDE EL BULE
INGERU MUNGUÍA

QUÉ VES CUANDO NOS VES

No sé cuándo cambió la cosa. Pero algo en algún momento cambió y la ciudad empezó a estar todo el día atezada por el río, el mar y lo que cayera del cielo. La meteorología siempre es un aliado fiel del periodismo, un compañero que nunca te deja tirado. Es igual que sea enero, agosto o noviembre. El Urumea se puede desbordar en Martutene, el mar entrar hasta Amara, las laderas de Uli o Igeldo taponar cualquier carretera, y el día menos pensado se cae el Sagrado Corazón. Por eso nuestra compañera Ana Vozmediano cambia de página del periódico. Lleva dos décadas tomando el pulso a San Sebastián (ningún alcalde pasado o presente se sabe la ciudad como ella) y ha decidido escuchar no solo el cauce del Urumea sino el del Oria, el Deba y el Urola. Seguirá escribiendo esta columna, pero a partir de ahora con otra mirada. Desde el Txindoki, más que desde el Boulevard. Necesitamos ese aire limpio que nos escruete porque los que estamos encerrados entre Oleta y Mendizorrotz, entre la colonia de El Pilar y el Paseo Nuevo, cada vez entendemos menos lo que somos y lo que queremos ser. Esa azotea, por ejemplo, que vamos a habilitar en el antiguo parque de bomberos aprovechando que colocamos una salida de emergencia para las oficinas de la torre ¿qué queremos que signifique para el 2016? ¿Subiremos allí para mirarnos a nosotros mismos? ¿Para vernos en lo que nos hemos convertido? Ahora que coges distancia, dinos Vozmediano, qué ves en el espejito cuando nos ves.



Representantes de las comparsas de Caldereros e Iñudes y Artzaias, ayer con la responsable de Cultura, Nerea Txapartegi. ■ usoz

ORDEN DE SALIDA Y RECORRIDOS DE LAS COMPARSAS

Sábado 7

- **Kai Arripe.** Parte Vieja. 150 personas. 17:00 (plaza Trinidad)-19:00 (Euskal Herria)
- **Santa Bárbara.** Altxa. 185 personas. 17:00 (Colegio Oleta)-19:30 (Parque de Arria).
- **Amara Berriko Kaldereroak.** Amara Berri. 140 personas. 17:30 (Armerías)-20:30 (campamento en Ferrerías).
- **Herrera KE.** Herrera. 120 personas. 18:00 (plaza San Luis)-20:00 (plaza San Luis).

- **Caldereros de la Hungría-Gros.** Gros. 228 personas. 18:00 (Barandiaran)-21:45 (General Arteche).
- **Arrano Asociación Cultural.** Egia. 80 personas. 18:00 (plaza Martín Santos)-22:00 (Martín Santos).
- **Amarako Kaldereroak.** Amara. 110 personas. 18:30 (San Roque)-21:30 (plaza Easo).
- **Primitiva Comparsa de Caldereros de la Hungría 1884.** Parte Vieja. 250 personas. 21:45 (Santa María)-01:15 (Virgen del Coro).
- **Comparsa Tradicional de Cal-**

- dereros de la Hungría.** Parte Vieja. 370 personas. 22:00-01:55 (Fermín Calbeton, San Jerónimo, plaza de la Constitución -campamento-, Narrica, Embeltrán, Boulevard, Sarrigi, Brecha, Euskal Herria, Aldamar, Iñigo, 31 de Agosto, Santa María, Gaztelubide).

Domingo 8

- **Uliazpi Elkarte.** Bidebieta. 200 personas. 12:00 (Serapio Mújica)-14:00 (parque de Bidebieta).
- **Kresala Iñudes y Artzaias.** Parte

- Vieja. 150 personas. 12:00-14:00 (Euskal Herria, Aldamar, Boulevard, Mayor, 31 de Agosto, Narrica, Iñigo, Constitución, Pescadería, San Juan, Bretxa, Aldamar).
- **Groseko Artzai eta Iñudeak Konpartsa.** Gros. 11:15 (Txofre)-14:30 (General Artetxe).
- **Antiguotarrak Dantza Taldea.** Antiguo. 12:00 (Alfonso XIII)-14:30 (frontón).
- **Ikasbide Guraso Elkarte.** Amara. 12:00 (Riberas de Loiola)-14:00 (plaza de los Prebostes).

EN BREVE

Los vecinos conocen hoy más detalles del nuevo polideportivo

ALTZA

El Ayuntamiento se reunirá hoy con los vecinos de Altxa y el equipo ganador del concurso de ideas para construir el nuevo polideportivo del barrio. La cita está anunciada para las 19 horas en la Casa de Cultura Tomasene, donde tras la presentación de la propuesta vencedora, los altxatarras podrán realizar nuevas aportaciones al proyecto. Se calcula que las obras arrancarán a principios de 2016. DV